



PRUNES GOUTTE D'OR, (Coe.)

PRUNE GOUTTE D'OR.

Cette prune est connue dans plusieurs collections sous le nom de *Semis de Bury* ou *Coë* ; on la dit provenir d'un semis de M. COE, à Bury, dans le Norfolk ; cette origine fort récente est cependant contestée, car on lui oppose le fait qu'un arbre de cette variété, âgé d'au moins 50 ans, fut abattu il y a 5 ans dans la propriété de M. SHOLEY, à Putney.

L'arbre est vigoureux et très-fertile ; ses feuilles sont grandes, ayant parfois 5 pouces de longueur sur 3 de largeur, d'un vert sombre à la surface, lisses et d'une couleur moins foncée sur le revers. Son feuillage, ample et touffu, le distingue de tous ses congénères. Fruit oblong en forme de cloche, de 5 à 6 centimètres de hauteur et d'un cinquième de moins en largeur ; il est inégalement divisé vers le bout, l'une moitié dépassant souvent l'autre. La couture est fort peu accusée et quelquefois imperceptible. La peau est d'un jaune clair verdâtre, maculée de taches rouges carminées ou violettes du côté du soleil et principalement vers la queue, qui est de grosseur moyenne, longue de 2 à 2 $\frac{1}{2}$ centimètres, verdâtre, placée à la base du fruit dans une cavité petite et arrondie. La couleur jaune d'or de la chair se voit à travers la peau à l'époque de la pleine maturité et offre une apparence splendide. Le noyau est très-aplati, allongé vers son sommet et ovalemment arrondi, avec une pointe très-aiguë à sa base.

Les *Transactions horticoles* de M. KNIGHT contiennent la note suivante : « Je saisisrai cette occasion de » signaler à l'attention de la société les mérites d'une variété de prune nouvelle, la *Goutte d'or de Coë*, » comme un fruit de dessert d'hiver trop peu connu du public.

» Ayant suspendu par leurs queues, dans un appartement sec, quelques fruits de cette variété venus en

» espalier au couchant en 1808, je les trouvai parfaitement sains au milieu de décembre, et ils furent
» jugés au moins égaux en saveur et en parfum à la *Reine-Claude*. On me dit qu'ils réussissent fort bien
» en plein vent; il faut observer cependant que, cultivés de cette manière, le fruit se fend souvent et se
» durcit, à moins que la saison ne soit très-favorable. »

Cette prune est un fruit de premier rang; elle se cultive ordinairement en Belgique en haut vent, ne se fend pas et mûrit vers la fin du mois d'août ou au commencement de septembre.

L'arbre est très-fertile, mais plutôt malingre que vigoureux.

